



www.levuil.fr

Date : 05/11/11

## Le Puy-en-Velay : un séminaire européen à la fin du mois



André Marcon va recevoir 50 participants européens au Puy.

André Marcon est président de l'assemblée des chambres françaises de commerce et d'industrie (ACFCI). Il est aussi engagé dans l'association EuroMontana, association européenne pour les zones de montagne. "J'ai accepté de devenir président de cette association car la montagne est un élément de ma personnalité. Et c'est grâce à toutes ces politiques de montagne que j'ai bâti ma carrière professionnelle."

André Marcon présente EuroMontana comme la première ONG de défense et de promotion de la montagne européenne. Une ONG créée par des agriculteurs en 1995 pour défendre l'agriculture dans le cadre d'une politique européenne : "EuroMontana regroupe 70 organisations d'agriculteurs de 17 pays. Elle réalise un travail exceptionnel avec peu de moyens. C'est une petite équipe qui travaille sur des dossiers montagne."

Au cœur d'EuroMontana se trouve le projet d'échanges de bonnes pratiques sur la lutte contre le dépeuplement en zone de montagne, nommé Padima. C'est dans ce cadre qu'André Marcon, appuyé par l'organisme Maceo pour l'organisation, a initié un séminaire de 150 participants qui se déroulera au Puy-en-Velay les 29 et 30 novembre, sur le thème de comment diversifier l'économie en zones de montagnes ? Parmi ces 150 participants attendus, 50 d'entre eux viennent de plusieurs pays européens.

Dès le 28 à midi, le maire de St Bonnet-le-Froid accueillera ses visiteurs chez lui pour un moment de détente conviviale.

## Évaluation du site

Le site Internet du journal régional L'Éveil de la Haute-Loire présente le quotidien ainsi que quelques chapeaux d'articles tirés de la version papier, mais non datés.

Cible  
Grand Public

Dynamisme\* : 6

\* pages nouvelles en moyenne sur une semaine



Le 29 novembre, c'est le maire du Puy et ministre de l'enseignement supérieur, Laurent Wauquiez, qui prononcera une allocution d'accueil à 9 heures, dans une salle de l'Hôtel Dieu, où débiteront les journées de travail

Congrès. Un séminaire Padima sur les zones de montagne, aujourd'hui et demain au Puy



Padima signifie « Politiques contre la dépopulation en zone de montagne ». Photo d'illustration

## **Évaluation du site**

Le site du quotidien régional Le Progrès met en ligne l'intégralité de son édition papier et propose également des informations sportives, un agenda culturel très complet, ainsi que de nombreux services pratiques.

Cible  
Grand Public

Dynamisme\* : 543

\* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

« Comment diversifier l'économie en zones de montagne ? » tel est le thème du séminaire que l'**Uccimac** (Union des chambres de commerce et d'industrie) organise, aujourd'hui et demain, à l'Hôtel-Dieu, au Puy-en-Velay.

Il s'agit d'un séminaire Padima, acronyme en anglais de « Politiques contre la dépopulation en zone de montagne » : un projet européen d'échanges de bonnes pratiques pour améliorer l'attractivité des territoires de montagne. Pendant trois ans (2010-2012), des régions de cinq pays européens (France, Italie, Espagne, Norvège, Suède) travaillent à mettre sur pied des politiques régionales efficaces pour attirer de nouveaux habitants en zones de montagne.

Vaste ambition qui vise à faire ressortir les ressources en matière d'éducation et de formation, de marketing territorial et de diversification économique des zones de montagne.

L'Union européenne apporte des moyens financiers à ce projet et facilite au maximum l'échange de bonnes pratiques sur ces trois thématiques précédentes. Ce dernier point sera l'objet des travaux et échanges lors du séminaire, aujourd'hui, au Puy-en-Velay.

Le parti pris retenu pour ce thème repose sur le fait que les territoires de montagne peuvent être des lieux de vie attractifs, avec une bonne qualité de vie et des offres de travail compétitives, en s'appuyant sur leurs propres ressources en matière d'initiative et d'innovation.

Ces expériences seront mises en valeur au cours de la journée du 29 novembre.

La journée de demain sera consacrée à la visite sur le terrain, où les Européens, nombreux à avoir fait le déplacement, découvriront de cas concrets de diversification économique française dans le parc du Livradois-Forez.